



Aux syndicats CGT du secteur spatial

Invitation

Etats Généraux du Spatial

Mardi 25 novembre 2014

Siège social CNES

2 place Maurice Quentin - 75039 PARIS

9H à 15H30 – Salle de l'Espace

Cher(e) camarade,

Le 16 juin 2014, le chef de l'Etat saluait l'ambition commune des groupes Safran et Airbus de regrouper leurs activités lanceurs de satellites au sein d'une co-entreprise.

Depuis, les diverses réunions avec les directions des deux groupes permettent d'y voir plus clair sur les ambitions et enjeux. Les industriels veulent avoir la maîtrise totale de la conception à la vente. Ainsi Arianespace et une partie du CNES perdraient leur rôle central. Avec l'appui de l'Etat français qui vendra ses parts du CNES dans Arianespace au nouveau groupe, les industriels prennent le pouvoir de la filière et ainsi de l'argent public qui la finance (8 milliards d'Euros pour 10 ans).

Dans ce regroupement qui s'inscrit dans une réduction drastique des coûts nourrit toutes les inquiétudes en matière de réduction des effectifs (doublons, fonctions supports...), alors que le secteur Défense et Espace d'Airbus est déjà en plein plan social. Le volet social et l'avenir des sites sont également au centre des préoccupations. Mais au-delà ces aspects, ce projet soulève quelques grandes questions :

- **Que faisons-nous des grands programmes d'avenir ?**
- **Où sont les projets ambitieux de la conquête spatiale ?**
- **Quelles conséquences pour l'activité Missile stratégique (M51) ?**
- **Quels contrôles des états sur les financements publics ?**
- **Quelle pérennité des savoir-faire ?**

Nous ne pouvons pas laisser se mettre en place ce projet sans qu'aucun véritable débat public ne soit engagé, alors qu'il s'agit d'enjeux lourds sociaux, de l'emploi et de souveraineté nationale. Le 2 décembre 2014 se tiendra la conférence interministérielle des pays membre de l'ESA où ce sujet, sera à l'ordre du jour.

C'est pour combler ce vide de débat que la Fédération des Travailleurs de la Métallurgie CGT lance des Etats Généraux du Spatiale, afin d'échanger avec un ensemble d'acteurs sociaux européens, des élus politiques :

Le 25 novembre à partir de 9h au siège du CNES à Paris.

Comptant sur la présence de ton syndicat, nous vous adressons nos salutations fraternelles.

Pour la Fédération de Travailleurs de la Métallurgie CGT

Benoit DALGALARRONDO